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◇ 第２０回総会 議決報告 ◇

書面審議となった第２０回総会は２月２４日

（木）到着までの返信ハガキをもって結果をご

報告します。（事情を考慮しメール返信も加えています）

代筆による返信があり

有効回答数は 120

今年１月２０日現在

会員総数１９３

有効回答率６２．２％

Ａ は 1 名記載なし

Ａ 令和 3 年度活動報告・会計収支決算・監査報告
Ｂ 令和 4年度活動方針・規約改定の件
Ｃ 令和 4年度予算案

以上の結果に加え、返信の無いものは賛成と

みなしますので総会の議案はすべて承認され

ました。 ありがとうございます。

別途「集いの会」への参加希望は内容次第にマー
クした人も含め８０名以上と多くの回答がありました。

コロナの状況を見ながら具体的にご案内をします。
アンケート「故郷」へのご協力もありがとうございまし

た。この結果についてはこれから整理をして次号以

降で紹介していく予定です。

ー・ー・ー・ー・ー・ー・ー・ー・ー
巻頭写真：豪徳寺山門（世田谷区）

彦根藩「井伊家」の菩提寺。幕末の大老「井伊直弼」の

墓もここにある。桜田門外の変は旧暦３月３日に起きて

いるが、直弼の墓に刻まれた命日は閏３月２８日となっ

ている。主の突然の死でお家取りつぶしを恐れ「病に

伏している」との発表で、跡取り決定までの時を継いだ。

■ 今月のコロナは

感染者が一日に全国で１０万人を超える日も

ありましたが、このところ減少に転じてきた感が

あります。いち早くオミクロン株の蔓延があった

沖縄、山口などでは２月２１日から“まん延防

止等重点措置”が解除となりました。

しかし２月２４日に厚生労働省の専門家会合

が開かれ、「感染が減少するスピードが鈍化し

ていて、今後、全国的に再び増加傾向に転じ

る可能性もある」との指摘がされました。

オミクロン BA.２なる亜種がまた人類に挑戦

を仕掛けてきているようです。３回目のワクチ

ン接種を受けたという会員からの報告も聞か

れるようになりました。これからも十分に気を付

けて過ごしていきましょう。

■ 活動報告 「ｚｏｏｍ会合報告」

総会が書面審議となっ

たため、今回のｚｏｏｍ会

合では議案書の内容説

明を行いました。

http://jvc-senior.com/20220222zoom.pdf 参照

日時が２０２２年２月２２日午後２：２２開始と敢

えて２並びに設定しました。（数字のお遊びです）

ニャン・ニャン・ニャン

招福猫児（豪徳寺）

返信総数 122

有効回答 120

審議結果 賛成 反対 保留

Ａ 119 0 0

Ｂ 120 0 0

Ｃ 119 0 1

http://jvc-senior.com/20220222zoom.pdf
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■ トピックス 「２４節気と閏月」

前ページで井伊直弼の墓に刻まれた命日が閏

３月２８日と述べていますが、旧暦において閏月

はどのように設定されていたのでしょうか。

地球が太陽の周りを一周するのに約３６５日、月

の満ち欠けの周期は約２９．５日です。

したがって旧暦の 1 年は３５４日（３５５日の時も）

となり、１年で１０～１１日ほどのずれが生じるため、

３年に一度程の間隔で閏月を設定していました。

古来中国から季節の節目節目を表すものとして

「２４節気」が伝わりましたが、次の図は現在の暦で

今年の２４節気の日付を示したものです。

「春分」から左回りで一つ置きに「穀雨」 「小満」

「夏至」と書かれた節気は「中気」 と呼び、旧暦で

は必ずそれが月の内に入ることとしました。

そして太陽の動きに連動して「春分２月」「夏至５

月」「秋分８月」「冬至１１月」と定めて、年間の暦が

出来上がります。図を参考にしてみると、３月には

穀雨、４月には小満が入ることになります。

「２４節気」は太陽の位置で日付が決まり、各節

気の間隔は一般には１５日、しかし１６日（１４日も）

となることもあります。（上図から計算してみてください）

したがって、月の満ち欠けの間に中気が入らな

い月も生じることがあり、この月を閏月とします。

直近では２０２０年４月の後に閏４月があり、来年

２０２３年２月のあとに閏２月が続くことになります。

【２０２３年旧暦２月１日（新暦２月２０日） 閏２月１日（同３月２２日）】

安政７年
*
（１８６０年）３月の翌月（本来４月）には

「小満」が入らず、閏３月となりました。
【＊黒船来航以来の国内の混乱や災害などに続き桜田門外

の変もあって、この年３月１８日に万延元年に改元された。】

【追記】 閏月の設定では２０３３年問題があります。

それぞれ調べてみてください。

■ ３月３日 雛祭り （茨城） 室田 正雄さん

写真の７段飾りの雛人形は娘が幼い時に毎年飾

っていたものです。娘２人とも嫁に行ってからも暫

くは飾っていましたがその後は押し入れに保管し

たままになってしまいました。

雛人形で有名な岩槻

の小木人形店で購入し

て娘の名前が書かれた

木の名札を貰って下段

に並べました。 次女に

は孫娘がいますが、住

まいの都合で７段雛飾

りには場所が無く、男雛

女雛のみのケース付を

買ってやりました。

今から思うと懐かしい思い出になっています。

【木札に書かれた名前は事務局にて消しました】

■ ウォーキング （茨城） 井上 純一さん

３回目のワクチン接種も終え、ウォーキングを再

開。月累計で５０万歩以上歩き、元気アっプ！リ

いばらき https://ibaraki.karada.live/flow/ で競争を楽

しんでいます。【坂東市から望遠で捉えた富士山】

シニアクラブ HP に投稿記事あり

■ 事務局から

１．【お詫びと訂正】 総会議案書３ページ報告３

令和２年度会計監査報告⇒令和３年度・・・

返信ハガキで指摘を受けました。修正願います。

２． 総会議案書の中で、アフガニスタンの混乱を

みて、「日本は平和だ」 と記しましたが、新たにウ

クライナです。戦争を仕掛ける為政者にとって、経

済制裁より自身の背後で起きる反戦デモを一番気

にするべきでしょう。早い収拾を願うとともに、他へ

の転移・拡大が起きないことを願うところです。

事務局長 田代 周


